
浙江华韵海运有限公司 （国内水路运输经营
许可证编号：交浙 XK0543） 在 2019 年度水路运
输企业年度核查中，自有运力为零，不符合水路
运输经营资质条件。因你公司长期失联，本机关
依照 《中华人民共和国民事诉讼法》 第九十二
条，在 2019 年 6 月 28 日通过 《宁波日报》 公告送
达了限期整改通知书。根据 《国内水路运输管理
条例》 第四十二条、《国内水路运输管理规定》
第四十三条的规定，给予浙江华韵海运有限公司

6 个月整改期。现整改期已过，你公司未与本机
关联系，且自有运力仍不符合规定的运力资质条
件。根据 《国内水路运输管理条例》 第四十二
条、《国内水路运输管理规定》 第四十七条，本
机关将报请原许可机关撤销你公司水路运输经营
许可。

特此公告。
宁波市港航管理中心
2019年12月29日
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本报讯（记者陈章升 慈溪市
委报道组邵滢 通讯员蔡函驰） 软
糯可口的慈溪长河大棚蚕豆、甘甜
多汁的象山红美人柑橘、香气扑鼻
的宁海香榧⋯⋯昨日，在慈溪市会
展中心举行的第六届 （慈溪） 环杭
州湾绿色优质农产品博览会上，琳
琅满目的土特产吸引了许多慈溪市
民驻足“尝鲜”。

本届环杭州湾农博会 27 日开
幕，为期 3 天，吸引了全省 200 多
家客商参展，设有中心展示区、优
质绿色农产品展销区、环杭州湾特
色农产品展销区。其中，130 余户
宁波农户“组团”亮相，“吆喝”
土特产。展品既有高山笋干、番薯
粉丝等农产品，也有鳗鲞、虾干等
海鲜干货，还有梁弄大糕、长河麦
芽糖饼等特色小吃，让前来“领市
面”的消费者提前感受到年味。

在中心展示区，慈溪长河农户
推介的大棚蚕豆吸引了许多“马大
嫂”的关注。与普通蚕豆相比，这种
利用人工春化技术种植的蚕豆提前
上市近 5 个月。在慈溪长河，有 30 余
户农户种植了大棚蚕豆，亩产量可
达 1250 公斤。“别看这种蚕豆不起
眼，一斤能卖 20 元。”长河蔬菜种植
户罗坎坎说，“用这种蚕豆炒韭菜
或做成蚕豆煲，味道很不错。”

除了瓜果蔬菜，干果炒货也是
环杭州湾农博会的“人气商品”。

27 日，宁海县小军香榧合作社负
责人王小军带来 50 多公斤香榧干
果参展，引来许多慈溪市民品尝。

“ 这 些 香 榧 口 感 香 脆 ， 产 自 海 拔
700 多 米 的 香 榧 林 。” 他 告 诉 记

者，香榧炒制过程复杂，主要工序
就有十几道。

环杭州湾农博会每两年举办一
次。今年，主办方还邀请 16 家慈
溪结对帮扶地区的客商、18 家台

湾地区企业参展，将组织多场产销
对接、品牌推介专题活动。昨天，
正大集团农牧食品推介会、一恒牧
业放心牛肉推介会在慈溪市会展中
心举行。

第六届（慈溪）环杭州湾绿色优质农产品博览会上

宁波农户“组团吆喝”土特产

图为慈溪长河农户向市民推介大棚蚕豆。 （陈章升 摄）

本报讯（记者张燕 通讯员应
刘娜 徐正学）车厢内驾驶员掏出
手机接打电话，同时不停地打哈欠。
没过几秒钟，驾驶室内的警报器便
开始鸣叫提醒，同时运输公司后台
管理系统以及区智慧交通实施监控
中心也收到了这一警报信息。

27 日下午，在宁波安自富国际
物流有限公司停车场内，鄞州运管人
员正在协助企业对一辆危险品车辆
安装智能监管系统，并进行实时调试
检测，确保系统联网在线。至此，鄞州
区232辆客车以及184辆危险品运输

车辆全部纳入智慧监管系统。
根据省交通运输厅相关规定，

明年 6 月底前，“两客一危”（指从
事旅游的包车、三类以上班线客
车 和 运 输 危 险 化 学 品 、 烟 花 爆
竹、民用爆炸物品的道路专用车
辆） 运输车辆不但要持证上路、报
备班线，更要落实视频监控全程监
管，通过 GPS 定位、图像识别、大数
据分析，实现驾驶员不安全驾驶行
为的自动识别、全程监控、实时报
警，实现“两客一危”智能监管全覆
盖。

驾驶员打哈欠 警报器会报警
鄞州实现“两客一危”智能监管全覆盖

新华社北京12月28日电 全
国人大常委会委员长栗战书 28 日
上午在北京人民大会堂向第五任全
国人大常委会澳门特别行政区基本
法委员会组成人员颁发任命书。

全国人大常委会副委员长王晨
主持了颁发任命书仪式。

刚刚闭幕的十三届全国人大常
委会第十五次会议任命了第五任澳
门特别行政区基本法委员会组成人

员。他们是：主任沈春耀，副主任
崔世昌、张勇，委员王禹、邓中
华、李焕江、张荣顺、陈端洪、唐
晓晴、黄显辉。

澳门特别行政区基本法委员会
是全国人大常委会下设的工作委员
会，组成人员共 10 人，由内地人
士和澳门人士各 5 人组成，任期 5
年。第四任澳门特别行政区基本法
委员会已经结束任期。

第五任全国人大常委会澳门特别行政区
基本法委员会组成人员产生
栗战书颁发任命书

据新华社北京12月28日电
记者 田晓航 张 泉

赵丹丹 鲍晓菁

用得起药、用上好药、舒心就
诊，是群众就医的基本诉求。2019
年，药品集中采购、医保谈判、药
品审评审批“提速”等组成的政策

“组合拳”打下来，老百姓求医问
药有了哪些新变化？临近岁末，记
者为你梳理。

集中采购、“灵魂砍价”：
急需药救命药更便宜

在近日结束的医保药品准入谈
判中，共有 70 种具有较高临床价
值的新药被纳入医保目录，涉及癌
症 、 罕 见 病 、 糖 尿 病 等 10 个 领
域，价格平均降了六成。

同样因为给老百姓带来实惠，
“ 集 中 带 量 采 购 ” 成 了 “ 年 度 热
词”。2018 年，11 个试点城市开展
药品集中采购，25 个中选药品中
选价平均降幅达 52%，最大降幅超
过 90%。今年 9 月试点扩至全国，
25 个药品中选价再度降低。

高值医用耗材带量采购也被提
上日程。骨科脊柱类总体平均降价
53.4%， 单 个 组 件 最 大 降 幅 95% ；
人 工 晶 体 类 总 体 平 均 降 价

20.5%⋯⋯据安徽省医药集中采购
服务中心主任万勇介绍，在率先开
展试点的安徽省，自 8 月 16 日起，
已有 18 家省属公立医疗机构开始
执行谈判价格，“患者得到实实在
在的好处”。

“谈判药品落地直接关系参保
患者切身利益。”国家医保局医药
服务管理司司长熊先军说，各级医
保部门和卫生健康部门将联手加强
对谈判药品使用情况的监测，下一
步还要扩大到整个新版医保目录药
品的监测。

为打通政策落地“堵点”，国
务院深化医药卫生体制改革领导小
组近日发文提出，优化集中采购模
式，有序扩大药品品种范围；构建
全国药品公共采购市场和多方联动
的采购格局。

鼓励创新、加快审批：
新药好药来得更多更快

用于轻、中度阿尔茨海默病的
甘露特纳胶囊，治疗上呼吸道感染
的可利霉素，治疗银屑病的本维莫
德⋯⋯在“重大新药创制”重大科
技专项支持下，一批本土的国家 1
类创新药问世并在 2019 年获批上
市，为众多患者和家庭带去福音。

面对原研药价格过高、部分药

品短缺问题，2019 年，通过一致
性评价的仿制药供应保障工作加快
了节奏。国家卫健委公布 《第一批
鼓励仿制药品目录》，包含艾滋病
治疗药物利匹韦林、乳腺癌治疗药
物伊沙匹隆等 33 种药物，充分体
现了鼓励仿制临床必需、疗效确
切、供应短缺药品的原则。

饱受“缺药”之苦的罕见病患者
也不再孤单。尼替西农、地拉罗司等
用于罕见病治疗的药物出现在第一
批鼓励仿制药品目录中；治疗罕见类
型肺动脉高压的波生坦片、利奥西呱
片被纳入最新版国家医保目录。

为了让患者更早用上新药、好
药，对临床急需的境外罕见病新药，
国家药监局已会同国家卫健委建立
专门通道审评审批，专门通道的药
品将在 3 个月内完成审评。抗癌药
等临床急需药品平均审评时长已缩
短至 12 个月，与欧盟基本一致。

扫码就医、异地结算：
就诊报销更方便

2019 年，接入国家异地就医
结算系统的定点医院越来越多。国
家 医 保 局 统 计 显 示 ， 截 至 11 月
底，跨省异地就医定点医疗机构已
超过 2.5 万家，累计结算 395 万人
次。随着全国统一跨省异地就医备

案服务试点近日启动，今后患者不
仅有望通过微信小程序网上备案，
还能查询异地联网定点医药机构等
信息。

报销更容易，就诊也越来越便
捷 。 从 曾 经 的 “ 排 长 龙 ”“ 跑 断
腿”，到如今的智能预约问诊、快
递送药上门⋯⋯作为改善医疗服务
行动计划的重要手段，“互联网+
医疗健康”让“指尖上的医疗服
务”变成现实。

统一标准的电子居民健康卡今
年已在全国多数省份发行应用，有
了这张电子健康“身份证”，患者
可以在省内医院实现一码挂号就
诊、自费和医保基金报销便捷支付
以及全生命周期电子健康记录，再
也不用带着一大堆不同医院的就诊
卡出门。

国家卫健委规划发展与信息化
司司长毛群安说，下一步要在全国
实现“一卡通”，不仅“通”医疗
机构，还要“通”公共卫生机构。

“通过实施改善医疗服务行动
计划，优化医疗服务流程，群众看
病就医、医保报销等环节都更加便
捷高效。”国家卫健委副主任王贺
胜说，要进一步提升群众就医获得
感，一些重点领域和关键环节的改
革还有待巩固完善，需要深化三医
联动改革来解决。

降药价 用好药 少跑路
——2019年老百姓求医问药有哪些新变化

新华社阿拉木图12月28日电
中国驻哈萨克斯坦大使馆与驻阿拉
木图总领馆27日确认，当天在阿拉木
图附近失事的客机上只有一名中国乘
客，为女性，所幸未在事故中受伤。

一架载有约 100 人的客机当地

时间 27 日清晨在阿拉木图附近坠
毁，目前遇难人数为 15 人。哈民航
委员会表示，执飞此次从阿拉木图
至首都努尔苏丹航班任务的客机为
福克-100 型客机，隶属于哈萨克斯
坦贝克航空公司。

哈萨克斯坦事故航班中国女乘客未受伤

据新华社洛杉矶 12 月 27 日
电 美国航天局喷气推进实验室
27 日为下一代火星车“火星 2020”
举行媒体开放日活动，媒体记者首
次走进喷气推进实验室的洁净室并

“面对面”报道这辆火星车。
在“火星 2020”之前，美国航天

局的其他 4 辆火星车均在喷气推进
实验室的洁净室建造，包括 1997 年
在火星着陆的“旅居者”号，2004 年
登陆火星的“勇气”号和“机遇”号，
以及自 2012 年至今一直在火星夏
普山探索的“好奇”号。

“ 火 星 2020”计 划 于 2020 年 7
月或 8 月被发射升空，2021 年 2 月
在火星赤道以北的耶泽罗陨石坑登
陆。其任务包括寻找可能在火星上
存在过的生命迹象，为人类登陆和
探索火星探路等。

美国下一代火星车
首次与媒体“面对面”

新华社华盛顿12月27日电
新华社记者

26 日，联合国秘书长古特雷
斯发表声明，对美国推迟向俄罗
斯等会员国拟赴纽约参加联合国
会议的代表发放签证表示“非常
关切”。

来自古特雷斯的表态恰反映
出美国限制多国外交官及学者入
境参加国际组织活动的做法已受
到广泛关注。过去一年，美国不
仅多次利用东道国优势、通过签
证手段阻挠别国官员来美参加国
际组织活动，也借此手法阻挠国
家 间 正 常 的 学 术 交 流 与 人 员 往
来。

这一做法引发多国政府不满，
并招致专家学者批评。联合国与东

道国关系委员会最新报告显示，俄
罗斯、古巴、伊朗、叙利亚等会员
国均向该委员会提出美国迟发或拒
发签证的问题。

今年 9 月第 74 届联合国大会召
开期间，俄罗斯代表团多名成员
因 未 及 时 拿 到 签 证 而 不 能 与 会 。
俄罗斯随后提议将联合国大会第
一委员会迁出纽约，以抗议美国
不友好的签证政策。古巴驻美大
使馆 9 月底表示，因美国拒发签
证，由古巴卫生部长带队的古巴
代表团全体成员无法参加在华盛
顿举行的泛美卫生组织会议。古
巴指责美国违反作为国际组织东
道国应承担的义务。

1947 年生效的 《联合国和美
国关于联合国总部的协定》 规定，
美国作为东道国需承担的相关义务

包括免费并尽快向会员国有关公务
人员发放签证。

10 月，在得知同行代表团成
员被拒签后，伊朗经济事务和财政
部长德杰帕桑德取消原定赴华盛顿
参加国际货币基金组织和世界银行
秋季年会的行程。据伊朗媒体报
道，德杰帕桑德给世行行长马尔帕
斯写信抗议，信中批评美国政府凭
空设置“毫无依据的障碍”，对伊
朗进行“非法、史无前例、恶意
的”限制。

美 国 把 签 证 问 题 “ 武 器 化 ”
的做法招致广泛关注与批评。美
国麦肯锡咨询公司荣誉高级合伙
人彼得·沃克认为，美国将科学
家认定为潜在间谍、削减学生签
证等做法损人不利己，终将“弄
巧成拙”。

美向多国官员学者迟发拒发签证引批评

【上接第1版】
会 议 分 别 表 决 通 过 了 全 国

人 大 宪 法 和 法 律 委 员 会 、 教 育
科 学 文 化 卫 生委员会、华侨委员
会、环境与 资 源 保 护 委 员 会 、 农
业 与 农 村 委 员 会 关 于 十 三 届 全
国 人 大 二 次 会 议 主 席 团 交 付 审
议 的 代 表 提 出 的 议 案 审 议 结 果

的报告。
会议表决通过了全国人大常

委会关于接受张俊勇辞去十三届
全 国 人 大 代 表 职 务 的 请 求 的 决
定。

会议表决通过了全国人大常
委会代表资格审查委员会关于个
别代表的代表资格的报告。

会议经表决，任命骆惠宁为
十三届全国人大财政经济委员会
副主任委员。

会议表决通过了第五任全国
人大常委会澳门特别行政区基本
法委员会组成人员名单。

会议还表决通过了其他任免
案。

本报讯（记者孙吉晶 通讯员
樊树雷） 记者近日从宁海举行的脐
橙大棚完熟栽培技术现场会上获
悉，经过科技人员近 3 年时间的攻
关，脐橙大棚保温栽培试验在我市
获得成功。

据了解，我市自上世纪 90 年
代开始引种早熟丰产型脐橙，但脐
橙极易受低温冷冻天气影响，果农
只好在没有完全成熟的情况下提前
采收，果实品质不佳，导致脐橙种
植面积极度萎缩。

为提升柑橘品种多样化，优化
种植结构，2017 年，市林特科技
推广中心在地处宁海长街镇的十月
奇迹家庭农场建立示范基地，开展
脐橙大棚完熟栽培技术试验。据十

月奇迹家庭农场负责人王奇剑介
绍 ， 他 们 嫁 接 了 “ 朋 娜 ”“ 纽 荷
尔”等脐橙品种 200 余株，并采取
大棚保温栽培。

技术人员经过实地测产验收，
脐橙平均亩产量为 2100 公斤，平
均单果重约 237 克，糖度 11.8 度，
综合表现为甜酸适口，风味浓郁。
市林特科技推广中心水果专家郑金
土研究员表示，从丰产性、早熟
性、品质等方面来看，这项试验示
范取得初步成功，值得在全市适栽
范围内进行推广应用。

王奇剑告诉笔者，12月底和明年
1 月初，本地产脐橙开始陆续上市，
以进入超市销售为主，批发价每公斤
20元左右，亩收入在4万元以上。

宁海大棚脐橙试种成功

新华社北京12月 28日电（记
者白阳）《中华人民共和国民法典

（草案）》28 日在中国人大网公布并
征求社会公众意见，征求意见截至
2020 年 1 月 26 日。

刚刚闭幕的十三届全国人大常
委会第十五次会议，对民法典各分
编草案与 2017 年制定的民法总则

“合体”后的民法典草案，进行了审
议。

据悉，2018 年 8 月以来，十三届
全国人大常委会第五次、第七次、第
十次、第十一次、第十二次、第十四
次会议分别对民法典各分编草案进
行了审议。刚刚闭幕的十三届全国
人大常委会第十五次会议决定，将

已经全国人大常委会会议审议的民
法典草案提请 2020 年召开的十三
届全国人大三次会议审议。

社会公众可以直接登录中国人
大网（www.npc.gov.cn）提出意见，
也可以将意见寄送全国人大常委会
法制工作委员会（北京市西城区前
门西大街 1 号，邮编：100805。信封
上请注明民法典草案征求意见）。

此外，固体废物污染环境防治
法修订草案二次审议稿、长江保护
法草案、出口管制法草案、城市维护
建设税法草案、契税法草案等五部
法律草案也于同日在中国人大网公
布并征求意见，征求意见截止日期
为 2020 年 1 月 26 日。

民法典草案等公开征求社会公众意见

12 月 27 日，在查
干湖冰面上，游客在冬
捕现场围观。

12 月 28 日，查干
湖第十八届冰雪渔猎文
化旅游节在吉林省松原
市查干湖冰封的湖面上
启幕。查干湖位于中国
吉林省松原市前郭尔罗
斯蒙古族自治县，渔产
资源丰富，被誉为“中
国北方最后的渔猎部
落”。 （新华社发）

查干湖冬捕：古老“渔猎部落”的雪中盛宴


